

SE PUBLICA
LOS JUEVES Y DOMINGOS.

Director,

D. PEDRO CORRAL.

No se devuelven los escritos.

¡ESPAÑA CON HONRA!

PERIÓDICO CATÓLICO-MONARQUICO.

PRECIOS.

En Salamanca un mes, 4 rs.—Tres id. 10.—Seis id., 18.

Punto de suscripcion.—En Salamanca en la Imprenta del Periódico.—Fuera de Salamanca por libranzas ó sellos de correos, un mes 5 rs.; un trimestre 13.

La Redaccion de *España con Honra* se adhiere completamente y hace suya la siguiente protesta que tomamos del periódico *La Legitimidad* del martes 27 de Abril.

PROTESTA.

La sesion de ayer tarde en las Constituyentes no ha sido solamente borrascosa, sino horrible. De labios españoles han salido blasfemias sobre blasfemias. ¡Hijos de esta nacion católica, alguno de los que se titulan vuestros representantes, ha tenido la osadía de llamar monserga al adorable misterio de la Santísima Trinidad; ha reducido á la Santísima, á la siempre inmaculada Virgen María, á la condicion..... ¡Perdon, Madre nuestra!..... de una muger pública y la baba envenenada del error, de la herejía, de la impiedad y la calumnia, se ha derramado sobre la Santa Religion Católica.

¡Pueblo español, hé ahí tus héroes!

Nosotros, católicos apostólicos romanos; nosotros, adoradores de Dios y de su Santísima Madre, como tales y como españoles, protestamos á grito herido contra tales blasfemias, y no dudamos ni un momento en tomar el nombre de todo el pueblo español para protestar tambien contra tal perversion y tal locura.

¡SEÑOR, VIRGEN SANTISIMA, PERDON PARA ELLOS Y MISERICORDIA PARA TODOS!

La Redaccion.

ESCÁNDALOS INAUDITOS.

Apenas hemos vuelto de la penosa sorpresa que produjo en nuestro ánimo, y habrá producido en el ánimo de los buenos españoles, la borrascosa sesion del 26 del corriente. Por honor á nuestro país hubiéramos preferido cubrir con indeleble borron las impías, las heréticas, las execrables doctrinas con que hombres poseidos de espíritu salánico, han intentado en un parlamento español, cubrir de afrenta nuestra patria, pero desgraciadamente estos heréticos escándalos habrán llegado á todos los confines de la Nacion, mas aun, habrán corrido por Europa, y no podemos prescindir de ocuparnos de ellos siquiera sea solo como una protesta elocuente, que estas hediondas aseveraciones arrancan á nuestros pechos indignados, y para que los pueblos se penetren por esta última prueba de los fines á que aspiran ciertos hombres, que aun tendrán valor y el descaro suficiente de apellidarse representantes de un pueblo que les detesta y les maldice.

Ya saben nuestros lectores lo que los célebres Castelar y Pi Margall espusieron dias pasados ante las Constituyentes, dando á entender que, el primero hasta ignora las nociones mas sencillas de la historia de que con vergüenza de nuestra dignidad nacional esté encargado de enseñar en la Universidad Central, y midiendo el segundo los sentimientos católicos de los Españoles por los suyos propios. Estos repetidos atentados de la escuela á que ambos revolucionarios pertenecen, han producido y continuan produciendo una violenta irritacion en la patria cuyas glorias y tradiciones, cuyo brillante pasado está unido, mas bien identificado con el catolicismo.

La frecuencia con que estas escenas de escándalo se reproducen de algun tiempo á esta parte, la solemne y casi unánime condenacion que han recibido nos habian hecho olvidarlos por un momento. Pero hoy que á aquellas ha sucedido la proclamacion del ateismo, la reproduccion de todas las heregias de los primitivos tiempos, la negacion de la Virginidad de la Santísima Virgen en el parto y despues de él. Hoy que se rechaza el

augusto misterio de la Santísima Trinidad [blasfemia infernal] y se asegura que *Jesus es un hombre, hijo de una mujer mundana*. Hoy, repetimos está mas que nunca escitado, está mas que nunca alarmado nuestro ánimo, y lo está igualmente el de todos los Españoles dignos de este nombre.

Dos desventurados apóstatas, dos herejes han intentado, escudados en la inviolabilidad de su caracter de diputados, violar los arcanos de Dios, profanar grosera é infamemente, haciéndose eco de otros incrédulos y Judios, la criatura mas pura de cuantas salieron de las manos del Supremo Hacedor, imprimir sobre la limpidísima frente de la siempre católica Nacion Española, la mas asquerosa afrenta, manchando con su asquerosa baba las mas dulces tiernas y cariñosas creencias de este pueblo.

Los miserables que así han procedido, han tenido valor de citar el Evangelio para sostener sus hediondas enseñanzas.

El Sr. Suñer y Capdevila, que en otra ocasion ha dicho que ha dedicado su vida á combatir la tisis, el cólera y á Dios, reproduciendo las heregias de Helvidio y Joviniano que aparecieron en Roma y fueron refutados en el siglo IV por S. Gerónimo, y las de los antidicomaristas ha dicho en el Parlamento, que *Jesus habia tenido hermanos, que habiamos santificado como Virgen á quien no lo era*, y... ¡ah! la pluma se resiste á continuar.

Este plagiaro vulgar en solo una cosa ha estado exacto, al afirmar que *nada de nuevo* decia en las repugnantes blasfemias con que lastimaba á los Católicos que le escuchaban. Y así es en efecto. Cerinto Carpócrates y una parte de los Evionitas fueron en el primer siglo de la Iglesia los autores de las heregias, que respecto de Jesús y de su madre adorable ha sostenido el ateo Capdevila. De estos heresiarcas las tomaron Vigilancio, Helvidio, Joviniano y demas.

Arrio confesaba que Jesús era una pura criatura y su pestífero dogma fué solemnemente condenado en el primer Concilio de Nicea.

Vea pues el diputado catalan confirmado que *nada nuevo* ha dicho, sinó que es un pobre copis-

ta de lo que otros hereges han dicho antes que él. La mayoría de la asamblea, preciso es confesarlo, se indignó al oír tan estúpidas calumnias, tan asquerosos errores, y hasta una Señora espresó su encono y justo dolor, intentando desde la tribuna arrojar al diputado el abanico, como lo hubiera hecho sinó la detienen.

Y como sinó fuera bastante este grosero reto hecho al sentimiento católico de la Nacion: como si el escándalo causado ante un pueblo cristiano necesitara nuevas escitaciones, se levantó despues el Sr. Garcia Ruiz, á continuar la serie de nauseabundas heregias de su *digno compañero*.

No es posible prefiar en un pequeño artículo todos sus disparates y errores. Tarea es esta que exige mucho tiempo y papel. Notaremos, sin embargo, las que sobresalen en primera fila.

Llama el diputado castellano al santo, al augusto, al adorable misterio de la Santísima Trinidad, *monserga que no entienden los moros*. Nos lo esplicamos. *El hombre animal no percibe las cosas del Espíritu Animalis: homo non percipit quæ sunt Spiritus*. No entienden eso de *que Dios es uno, y uno son tres*. Tampoco lo entenderá el Sr. Garcia Ruiz, ni lo comprendemos ninguno de los que nos gloriamos de Católicos; y si nos empeñáramos, imitando *los ateos y hereges* en penetrar este misterio insondable, *nos veriamos oprimidos por el peso de su gloria*. Precisamente eso es lo que constituye el mérito principal de nuestra fé. Muchas cosas hay sin embargo en el mundo que tienen alguna cosa parecida á lo que el apóstata diputado llama *monserga*. Por mas que estos similes sean groseros sirven sin embargo para hacer conocer de un modo imperfectísimo, verdades que están fuera de nuestro alcance. En un árbol observamos, hojas, flores, frutas, tres cosas realmente distintas y que forman un solo árbol. En un solo cuerpo notamos longitud, latitud y profundidad, que no hacen sin embargo tres, sinó un solo cuerpo.

Juzguen nuestros lectores, si los errores de nuestros *anti-católicos* diputados merecen una contestacion doctrinal, despues de las razonadas y científicas impugnaciones que de los *Samosatenses, Arrianos, Macedonianos, Sabelianos y mas anti-*

trinitarios se han hecho en las asambleas mas célebres del mundo, y por los padres mas sabios de la Iglesia.

Mas no para en esto el diputado de que nos venimos ocupando. Supone que los *clérigos han imbuido en el pueblo, declarar como Santos á Vicente de Ferrer, á Pedro Arbués*. Al primero le llama traidor á la patria, á pesar de estar inscripto en el catálogo de los Santos, pero lo está, añade, por un Papa mas infame que Neron y S. Pedro Arbués lo está por Pio IX, que ha condenado la moderna civilizacion (entiéndase de los neocafres) y ha dado una bula para patrocinar las liviandades de Isabel de Borbon.

¿Es posible decir mas en menos palabras? La pluma se nos cae de la mano, y no es fácil discutir en sério con tales gentes. ¿Que juicio tendrá formado este representante del pueblo de la canonizacion de los Santos? Que pruebas se emplean para elevar hasta el honor de los altares á los que son dignos de él? Un aprendiz de teólogo es bastante para combatir tantos errores y tantas, tan estupendas vaciedades.

¡Quiera Dios abrir los ojos á estos desgraciados! Ojalá los abran á la luz como, aunque tarde, los abrió el Diputado Cerbera, quien respirando como estos compañeros suyos, defendiendo errores parecidos, al sentirse herido por el Angel de la muerte, buscó al docto Obispo de Jaen, retractó sus herejias, autorizó la publicacion, y murió consolado en el seno de la Iglesia. Tales son los impugnadores del catolicismo, que ó mueren en la desesperacion de repente, ó con muerte desgraciada, ó al fin buscan los consuelos en el seno de la Religion que combatieron, anatematizando sus errores.

Del Sabadellés, periódico que se publica en Cataluña tomamos el siguiente artículo:

GLORIA Á SALAMANCA.

Salamanca está hoy de fiesta; la antigua Elmántica, segun Polibio, Tito, Libio y Plutarco; Salmantis, segun Polyeno Macedon, Salmantice segun los historiadores latinos; la ciudad asentada en los términos de los antiguos *Vettones*, la que tuvo en su seno la mas celebrada universidad del mundo, en cuyo recinto, en el siglo XVI, habia setenta cátedras en que se leian todas las facultades y ciencias, Cánones, leyes, teología, medicina, lógica y filosofía, astrología, astronomía, música, lenguas hebrea, caldea y griego, retórica y gramática; la fiel, la pacífica y altamente católica Helmántica, de cuya remota antigüedad no queda mas historia que la que se reduce á las indicaciones de sus primitivos obispos, se halla hoy engalanada con motivo de inaugurarse un monumento nacional á la imperecedera memoria de su hijo adoptivo, del ilustrado cuanto perseguido religioso agustino Fray Luis de Leon, honra y prez de su patria la modesta Villa de Belmonte, de la celebrada universidad que le nutrió en verdadera sabiduría, la que fielmente supo transmitir como profesor en diversas asignaturas á sus numerosos discípulos, y finalmente, de toda la nacion Española en su calidad de uno de los mas genuinos representantes de la Edad de oro de nuestra literatura, ya como poeta lírico, profundo filólogo y lingüístico, no solo en idiomas clásicos si que tambien en el hebreo, tan necesario en la esposicion y estudio de la sagrada escritura. Hoy pues se tributa, lo que no es costumbre en nuestra patria, homenaje al talento, á la virtud, erigiendo una estatua á un fraile agustino, que en medio de sus poéticos arranques supo inspirarse, sin descuidar jamás, el espíritu religioso que brilla en todos sus escritos. Diganlo sinó la traducción del *Cántico de los cánticos de Salomon*, que le valió cinco años de encierro, y en verdad que en vez de decaer aquel espíritu, se fortificó mas en él, sumiso siempre á los inescrutables designios del supremo juez, como lo prueban las importantes obras escritas en la prision tituladas: *Los nombres de Cristo, La perfecta casada y la Exposicion al libro de Job*. Las poesias del sabio agustino se distinguen por su pureza clásica, vigor y exactitud desconocidos en aquella fecha; energético

y valiente en la frase, supo plegarse á una dulce suavidad, como lo demuestran las magníficas odas: *La profecía del Tajo, La noche serena, A la ascension. La vida del cielo, A todos los Santos*, etc; Las admirables traducciones de las églogas de Virgilio, de algunas odas de Horacio y de varios fragmentos de poetas griegos é italianos, nos revelan á la par que sus profundos conocimientos en las lenguas sabias, «que nuestra lengua recibe bien todo lo que se le encomienda, y que no es dura ni pobre sino de cera y abundante para los que la saben tratar» segun él mismo escribió. Tanta fué la modestia del sabio autor y la envidia de sus ignorantes émulos, que aquellos tesoros de erudicion no hubieran podido apreciarse jamás, sin la officiosa intervencion de otro sabio no menos inteligente, que supo aquilatar el valor de aquellas obras cubiertas de polvo, que bien merecia por cierto ser sacudido por las espertas manos de todo un D. Francisco de Quevedo y Villegas.

Glóriate pues, Salamanca, este humilde escritor de una localidad importante, si, pero secundaria, te saluda con efusion; porque te comprende despojada de ese vértigo corruptor que dominando las actuales inteligencias, lo mide todo por un tamiz engañoso en que no pasa mas que miseria, pequeñez y fanatismo; quedando para arrojar al viento de la maledicencia, la honradez, la virtud y la sabiduria. Te saludo, porque tienes el valor en esta decadente época de enaltecer la memoria de un fraile, que no por serlo, como otros muchísimos, dejaba de conlarse en el número de los sabios virtuosos. Te saludo jó ciudad Salmantina! porque veo irradiada en la frente de tus hijos aquella luz de verdadera ciencia que por tantos siglos se ha alimentado en tu seno, que entrañando la probervial honradez castellana, rechaza con fiel criterio la moderna escuela de preocupacion y fanatismo. Saludo á la comision que ha entendido en el coronamiento de esa grande y magestuosa obra, tan grande, que los venideros dudarán que en el turbulento año de 1869 se levantara un monumento que inmortalizara el glorioso nombre de un sabio que fué fraile, cuando la pasion dominante es empuñar la piqueta para demoler cuantos mudos, pero elocuentes testimonios conservábamos de nuestra pasada grandeza, empero fijarán su atencion en la localidad que este hecho conmemore, y recordando que únicamente un pueblo morigerado, culto y religioso es capaz de edificar algo en medio de tanta destruccion. dirán sin estrañarse, fué Salamanca. Saludo finalmente al dignísimo presidente de la mentada comision, el ilustre prelado de aquella diócesis, Doctor D. Joaquin Luch, que inspirándose siempre en todo cuanto pueda glorificar á la religion y á la patria, habrá de seguro, con su reconocido celo y actividad, contribuido no poco á la realizacion de una obra, que asi enaltece á la persona á quien se dedica, como á los afortunados dedicantes. Terminamos evocando las venerandas sombras del pristino episcopado Salmantino, los Eleuterios, Jesucristos, Hicilas, Egeredos, Providencios, Holemundos, etc. que del fondo de sus tumbas se incorporen, y que un soplo de la Divinidad les permita bendecir la idea que ha motivado la ereccion de ese ostentoso monumento que perpetuará la memoria del virtuoso y sabio Fray Luis de Leon en la ciudad cuya sede tan dignamente ocuparon, sembrando con carinosa solicitud la fructífera semilla de la caridad, del honor y la gloria, compendiadas en la doctrina evanjélica.

P. V.

Mi estimado Perico: En mis comunicaciones anteriores me he ocupado de los liberales y de la libertad. Justo es que consagre algun párrafo de esta verídica historia á los que han dado en llamar *neos*. En ello te daré una prueba de mi imparcialidad. ¡Neo! Que descubrimiento tan feliz para tocar á rebato en las cuestiones mas importantes, y ahorrarse el trabajo de discutir con las bien templadas armas de la ciencia y de la razon! Con llamar neo al hombre mas honrado é inofensivo, ya se cree todo el mundo con un derecho para insultarle. Con decir, cosas de los neos, ya está concluida la cuestion. El Sr. Zorrilla, el

sabio ministro de Fomento desde la cátedra de su autoridad semi-infalible, les escomulgó cierto dia, declarándoles fuera del sentido comun, de la razon y de la ley. Para ser liberal, tan liberal que no teme la vuelta de la reaccion, estuvo bastante duro S. S. Yo que el Sr. Zorrilla en vez de asustar á los bancos del Congreso con una elocuencia que envidiaria la misma estatua de Cervantes, si la estatua tuviera inteligencia y oidos, yo en su lugar me hubiera ocupado de los neos de un modo mas sutil y mas frio. Hubiera concedido al autor de la palabra neo un privilegio de invencion tan merecido por lo menos, como el que se concedió al inventor de las cajas de cerillas. De este modo aunque los neos se empeñasen en defender las tinieblas de nuestras oscurantistas Universidades, y la ignorancia del siglo XVI; con la luz que derrama el ministerio de Fomento sobre el horizonte de la enseñanza libre, la luz que irradia sobre las cuestiones la palabra neo, y la luz de los fósforos y de las cerillas, teniamos un verdadero siglo de las luces. De todos modos yo lo que quiero es que se haga la luz sobre todas las palabras y sobre todas las cuestiones. Aborrezco todas las dictaduras, odio todas las tiranias; fuera de las cosas de fé no resigno la soberania de mi razon ante la autoridad de ningun hombre, aunque sea tan respetable como el Sr. Zorrilla y de las dos clases de dictaduras que ofrecen los racionalistas, la del palo y la de la pluma, prefiero sin titubear la primera. El palo cuando mas me rompería una costilla, que es la armadura de la vida del cuerpo. Pero las opiniones impuestas como las doctrinas de Mahoma con el alfange de la intolerancia, me romperian las costillas de la inteligencia. Y entonces ¡adios libertad! ¡adios razon! dignidad humana! Pero yo ni por deferencia al Sr. Zorrilla, ni por consideracion á ningun libre pensador, abdicó mi razon, ni sacrificio mi dignidad de hombre, mi libertad. Entremos en materia.

Neo es una palabra griega, que en castellano significa nuevo, de donde se deduce que neo-catolicismo significa en concepto de su inventor un catolicismo de nuevo cuño, de última moda, y claro está que esa religion no es la que instituyó el augusto Fundador de la Iglesia. Pero yo dudo, y tengo muchos fundamentos para ello, de que ese catolicismo de moderna invencion exista fuera de la cabeza, del que creo mas bien, aplico la palabra neo. Qué mas hubiera querido él, qué mas quisieran los liberales que poder acuñar un catolicismo de conveniencia acomodaticio, como se fabrica todos los dias en el troquel de sus plumas la falsa moneda de algun sofisma, de alguna palabra seductora. Oh! Si posible fuera emendar la plana el Salvador, si posible fuera crear un verdadero neo-catolicismo, los primeros que hubieran inscrito sus nombres en la cofradia de la novedad serian los liberales. Entonces los liberales serian los verdaderos neos! El odio que profesan á la palabra catolicismo es la mejor señal de su antigüedad y de su verdad, la prueba irrefutable de que el neismo como religion es un fantasma que les amedrenta, que la palabra Neo, como diria el Flaculet del gran tropio inglés, es nada menos que una palabra. Pero si catolicismo nuevo es un absurdo que solo puede caber en cabezas libres pensadoras, por la insistencia con que se repite la palabra, es posible que haya individuos que intenten acuñarse una religion para su uso particular, es posible que haya en el mundo algunos neos. Todo error tiene alguna mezcla de verdad; si se presentara desnudo, la razon mas vulgar rechazaría con horror al monstruo. Indudablemente hay neos en el mundo. ¿Pero quién son estos señores?

En tiempo de los moriscos y judaizantes, los españoles antiguos para distinguirse de los recién convertidos al catolicismo, se llamaban cristianos viejos. Cuando penetraron en España los errores del enciclopedismo francés, para distinguirse de los filósofos á lo D'Alambert y á lo Rouseau un célebre escritor satírico se llamó el *Filósofo Rancio*. Se comprende bien esta distincion en una época en que la hipocresía antipatriótica ó jansenistas queria cubrirse con la máscara del patriotismo ó de la verdad católica. La calidad de cristiano viejo, el título de filósofo-rancio era un distintivo de honor, una señal de verdadero cristiano.

El do sir XIX? dores progr da m cesari puest camos las tr católic alcurt ayen de jarat tion r gracia nos? Pue á los llama puesto innova ra civ dencia mo no dicion Cartis tiano de est contra Abar mar á cion e cillez invent á igual no cont desde sus de los der ras, fa fren co cristian de la del des vos á en el o valo... un crim tido e Volva son ne da, j son los los div algunos historia Como panteon toria de un gran procons quieren revoluci tólicos, tad per ren tam blo. Si cónita, caba. A esa X? carlo. I da de eerrados costal de Vamos dar neos. Tú e torcido El Sr te comu Acab ble peri do por al pare

apresuramos á tomar de este diario la Carta que trascibimos. ¿Hará otro tanto al Adelante para rectificar el error que con tanta fruicion insertó? esperamos que sí.

Señor Director de *El Imparcial*.

Muy señor mio: En el número de su periódico del 25 de este mes, cuarta plana, publicaron ustedes, autorizados para ello, segun dicen, un suelto ampliando la tenebrosa noticia que dias antes habian dado sobre el encierro de una señora casada, en uno de los conventos de esta capital.

«Suscriptor yo á *El Imparcial*, teniendo como tal motivos diariamente de reconocer y apreciar por su lectura la buena fé de sus redactores, y consiéndome la índole de imparcialidad y sensatez del periódico, apenas me doy cuenta de que haya podido tener cabida en el mismo, ese tegido de falsedades que contiene el suelto á que me refiero, y que de la caballerosidad de Vds. espero se apresurarán á rectificar.

«ES FALSO de toda falsedad que esa señora lleve en el convento cinco años; FALSO que estuviese emparedada, á no ser que por emparedamiento se entienda vivir en un edificio que como todos los edificios está construido ó rodeado de paredes, en cuyo caso todos vivimos emparedados, menos los que vivan en el campo ó en las selvas, donde para bien de la decencia y de la moral debiera vivir el que eso ha dicho á *El Imparcial*; FALSO que dicha señora careciese de los objetos y alimentos indispensables para la vida, y que estos se le facilitasen, como dice, en la mas exigua cantidad; FALSO que esa señora sea extranjera; FALSO que su esposo sea quien la depositó allí; FALSO todo cuanto se refiere al capellan del convento, y FALSO, en fin, que el encierro á que malamente se llama cautiverio, haya producido la consuncion de esa señora. ¿La han visto cuando entró allí?...

«A quien tan villanamente ha sorprendido la buena fé de Vds. faltando á la verdad en asunto tan grave y que tanto afecta á la honra y los intereses de una familia y de otras muchas personas, Vds. le calificarán como merece; yo creo que por exceso de indignidad no lo hubiera admitido entre sus esbirros ni el mismo Torquemada.

«Ahora añadiré que esa señora (española y no extranjera) entró espontáneamente y de su libre voluntad en el convento en el mes de junio último, es decir, hace once meses incompletos, y no cinco años; su marido no hizo mas que prestar su consentimiento. En el juzgado del Hospicio de esta capital radica el espediente en que así consta, para confundir al menguado impostor de tantas invenciones, y en otro de los juzgados de esta capital se sigue un espediente criminal en que consta tambien lo que hay de verdad y fundamento respecto á las ofensas que se dicen infundadas por parte del marido.

«Ya ve V., señor director, que yo no me escudo traidoramente en anónimos, sino que alzada la visera y con frente serena acudo á los tribunales de justicia para no confundirme nunca con miserables reptiles, que en vano pretenden con su inmundaba baba mancillar honras acrisoladas sin mancha de ningun género.

«Si alguno ó algunos han querido popularizarse por esos medios apareciendo como *desfacedores* de agravios, sépase lo que son.

«Usted sabrá disculpar la dureza del lenguaje en su atento y seguro servidor, Q. B. S. M.—*El marido de la señora no extranjera ni emparedada.*

«Madrid 25 de Abril de 1869.»

Segun leemos en *La Conciliacion*, la incaucion llevada á cabo en Avila consta de 344 volúmenes, de los cuales la mayor parte tratan de derecho civil y canónico y de Sagrada Escritura, encontrándose tambien una preciosa coleccion de obras de Santos Padres, juntamente con otras de medicina, ciencias naturales é historia. Los caracteres tipográficos pertenecen en su totalidad al primer siglo de la imprenta y á la primera mitad del siglo XVI.

Entre las preciosidades bibliográficas merece especial mencion el famoso *Catolicon* de Juan de Mena, impreso en Maguncia en 1460 y atribuido á Gutttemberg.

Entre las obras del siglo XVI se encuentra la *Biblia poliglota* impresa en Alcalá en 1514, teniendo el indisputable mérito de ser la primera Biblia poliglota que se dió á la imprenta.

Ha llamado tambien la atencion una magnífica Biblia del siglo XII, enriquecida con profusion de caricaturas del gusto bizantino.

Tan interesantes documentos deben su existencia y conservacion á la solicitud y cuidado que siempre puso la Iglesia en sacar á salvo de la barbarie y de las vicisitudes humanas todo aquello que fuera ilustracion, y que pudiera concurrir al progreso y á la civilizacion de los pueblos.

Siquiera fuera solo por esto debieran guardarse mas atenciones y respetos á la Iglesia y sus ministros, á quienes tanto bien debe el género humano.

Ojalá estos archivos y bibliotecas continuáran custodiados bajo la sombra de nuestros viejos monasterios y góticas catedrales, donde se han conservado por tantos siglos, seguros de que podrán llegar á nuestros descendientes sin miedo de extraviarse.

El Gobierno está en crisis: reina profunda division en su seno. Es probable la salida del Duque de la Torre; si este sale como se asegura, le seguirán los ministros unionistas. Lo cierto es que la situacion es insostenible. Agréguese á esto la agitacion sorda que se nota en casi todas las provincias de España, y con particularidad en Navarra y las Provincias Vascongadas, y hasta las mas acérrimos situacioneros se convencerán de la verdad que dejamos asentada.

Sentiríamos por lo mismo, que en esta provincia se hiciesen manifestaciones indiscretas que á nada conducen y que son innecesarias. La revolucion se viene al suelo por su propio peso, sin que nadie la empuje se derrumba. No hay mas que observar que muchos, muchísimos pueblos de Castilla se niegan á pagar la contribucion, que las escuelas se cierran por no percibir sus escasos haberes los maestros: que la propiedad se reparte, que los municipios ni tienen fondos ni de donde les vengan para satisfacer sus mas precisas atenciones, que los Institutos no cobran sus dotaciones, que se despiden los barrenderos, que nadie tiene un cuarto, que el industrial, el comerciante, el jornalero, el hombre de negocios, todos están parados, sin tener donde volver la vista, y digasenos de buena fé si estado tan violento puede ser duradero.

El concierto celebrado en el Casino la noche del 27 de Abril próximo pasado, escedió á las esperanzas del escojido público que á primera hora llenaba los Salones de la Sociedad.

Despues de la Sinfonia de Zampa ejecutada por la Orquesta, la Srita. de Secall interpretó fielmente la preciosa Romanza de la Reina de Topacio: el terceto de Hernani, en que tomaron parte la Sra. de Lobarinas y los Sres. Unanue y Vilches, fué aplaudido con entusiasmo, asi como el Miserere de il Trovatore desempeñado por la Srita. de Zaballa y cuerpo de coros.

La segunda parte del concierto se inauguró con la magnífica marcha fúnebre compuesta espresamente para el Album de Fr. Luis de Leon por el Sr. Marqués de Villalcazar.

La Sra. de Lobarinas y el Sr. de Guisasola lucieron su habilidad artística en el duo de tiple y barítono de Rigoletto, las Sritas. de Riesco, Zaballa, y los Sres. Unanue y Guisasola, en el tan conocido cuarteto de citado Rigoletto, nada dejaron que desear: y últimamente se ejecutó con brillantez el Wals de Faust, en el que tomaron parte las Sritas. Riesco, Cuesta, Zaballa, Fernandez, Secall, Estevan, Padilla Rivero y Hernandez, y los Sres. Cenzano, Perez y otros cuyos nombres no recordamos.

La loteria en Italia. La fiesta del Papa amenaza poner en quiebra al Gobierno italiano. Muchísimos jugadores han alcanzado premios con estos cinco números: 9, 69, 11, 50 y 26; cuya glosa es esta:

El Papa Pio IX.—9—en mil ochocientos sesenta y nueve—69—celebrará el 11 de Abril—11—el aniversario—50—de su primera misa dicha á la edad de—26—años.

Estos números han salido en la extraccion de la loteria del diez de Abril. Los bancos de la loteria han tenido que tomarse tiempo para pagar los premios. ¡Estrano contraste! El Papa en la circunstancia del aniversario de su primera misa, ha recogido de los fieles dos millones de duros,

y el pobre gobierno de Victor Manuel en la misma circunstancia pierde otro tanto en el juego de la loteria.

La Iglesia.

CRÓNICA DE LA CAPITAL.

Llamamos la atencion de quien corresponda sobre los frecuentes abusos que se cometen á la entrada del local, donde se reúne la Juventud Católica. El sábado último se disparó un tiro, y varios mozalvetes escitados por otros pájaros de cuenta, entraban y salian, alborotando y perturbando la serena tranquilidad que siempre ha reinado en el local. ¿Incomoda que los jóvenes católicos en virtud del derecho de asociacion pacífica, se reunan para asuntos graves y serios? Si así es, digase claro y sabremos á que atenernos.

El martes anterior puso fin á sus dias degollándose con una navaja de afeitar sobre el mostrador de su establecimiento un encuadernador que vivia en la calle de la Rua, y se llamaba Victoriano Vazquez Prado. Hemos oido, sin responder de la exactitud, que dejó escrita una carta en que decia muere porque estaba loco, pero que era católico, apostólico, romano, y que descaba igual fin para su hija. Con este son ya cuatro los suicidios que en menos de un año han tenido lugar en esta Capital. Dios le baya perdonado.

La Juventud Católica celebró el miércoles último una academia literaria á que asistió el Venerable Prelado de la Diócesis, con objeto de solemnizar la Memoria del insigne Maestro y distinguido literato Fr. Luis de Leon. La concurrencia fué numerosa: el acto estuvo brillante y lucido; los discursos y composiciones que se leyeron fueron dignos de la ilustracion de las personas que tomaron parte.

Los Sres. D. Fernando Calderón Collantes y Don Patricio de la Escosura, que vinieron en representacion de las Academias de que forman parte á solemnizar la inauguracion del monumento de Fr. Luis de Leon, examinaron con detenimiento las bellezas artísticas que aun sobreviven despues de 35 años de ruinas y de vandalismo, quedando sumamente complacidos de los monumentos que aun atesora esta antigua Atenas.

CULTOS EN ESTA CIUDAD.

Domingo 2 de Mayo—A las diez y media de la mañana tendrá lugar en la Parroquia de San Julian la solemne funcion que la venerable esclavitud de la Virgen de los Remedios, consagra todos los años á su escelsa patrona. Habrá misa cantada á toda orquesta y sermon que predicará el Licenciado D. Nicolás Arias Torres, Párroco de Rollan.

—Continúa la novena del Santísimo Cristo de los Milagros en la Parroquia de Sti. Spiritus.

—En la Iglesia de la Clerecia continúan los cultos que la Côte de Maria consagra á la Madre del Amor Hermoso, predicarán:

El Domingo *Sobre la Concepcion de Maria*, el Licenciado D. José Dominguez.

Lunes 3. *El Nacimiento de Maria*, D. Adrian Santos de Dios, Profesor del Seminario Conciliar.

Martes 4. *Presentacion de Maria*, D. Mariano Fernandez del Campo, Presbítero.

Miércoles 5. *Vida de Maria en el templo*, D. Andres Felipe Gomez, Diácono.

SALAMANCA:

IMP. Á CARGO DE ANTONIO DE ANGULO,

Rua, 57.